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Communiqué de presse 

LES ÉLUS DU CAVL PRÉSENTENT LE FILM « ÉCOUTONS-NOUS » 

Après sa présentation lundi 10 juin au Festival du film scolaire, le film « Écoutons-nous » 
du Conseil académique de la Vie Lycéenne de Lyon, sort aujourd’hui sur les réseaux 
sociaux de l’académie de Lyon. 

Découvrez le film « Écoutons-nous » : https://youtu.be/S8Gg1ro3VNY 

Les élèves élus du CAVL de l’académie de Lyon sont mobilisés sur plusieurs sujets, la 
vie lycéenne bien sûr mais aussi sur la vie citoyenne et la transmission des valeurs de 
la République ou encore l’accès à la culture. 

Le projet de réalisation d’un film est né de la volonté de combiner ces thématiques. 

Les élus du CAVL avec le soutien du recteur de l’académie de Lyon, Olivier Dugrip, ont 
décidé cette année de créer un outil de réflexion à destination des lycéens, sur les 
valeurs de la République et plus particulièrement sur la fraternité. Ils sont partis de la 
question « Le bonheur à l’école existe –t-il ? ».  

Le titre du film « Écoutons-nous » fait référence à l’heure de vie de classe qui peut être 
un espace de discussions et d’échanges dans le respect de tous au lycée. Il constitue 
un encouragement à tous les lycéens à s’exprimer à s’engager pour le bien-être de 
tous. 

La valeur de la fraternité est vécue comme le corollaire de l’engagement envers les 
autres. Malgré les difficultés rencontrées parfois par les élèves, les établissements 
scolaires sont des espaces d’épanouissement et d’entraide. 

La pratique artistique est aussi un espace d’expression, qui permet de partager son 
regard et ses réflexions, d’engager publiquement sa parole. Avec le cinéma, les élèves 
ont découvert différentes façons d’exprimer son point de vue : en jouant un rôle, en 
choisissant les prises de vue, en travaillant sur l’éclairage ou le montage, etc. 

 

https://youtu.be/S8Gg1ro3VNY
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Les élus du CAVL ont travaillé en collaboration avec : 

• Le Fab lab de l’académie de Lyon pour la constitution du premier scénario ; 
• La Délégation académique aux affaires culturelles pour l’organisation d’une 

visite à l’Institut Lumière où les élus ont découvert la réalisation du premier film 
et pour le décor ; 

• Le service communication du rectorat pour la réalisation de l’affiche et 
l’accompagnement à chaque réunion ; 

• L’équipe EAVR pour les échanges sur les concepts sur les valeurs de la 
république 

• Canopé qui a co-porté le projet, notamment avec l’accompagnement de M. 
Sylvain LOSCOS, formateur Canopé et directeur du Festival national du film 
scolaire 

• La classe à horaires aménagés cinéma de troisième du Collège du Cinéma 
Bernard Tarvenier (ex Tonkin) à Villeurbanne avec M. COLLOT leur professeur 
pour l’aide technique 

• Le lycée Saint Just pour l’accueil le tournage du film 
• Axelle DODIER, comédienne professionnelle native de l’AIN est venue 

partagée ce temps de tournage avec les élèves en jouant le rôle du professeur 
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Les acteurs du film témoignent : 

Axelle Dodier comédienne professionnelle interrogée par une élue du CAVL : 

CAVL : Pourquoi avoir accepté d’y participer ? 

Axelle Dodier : C’était symbolique de travailler avec l’Éducation nationale alors que 
l’école n’était pas ma grande amie. Je suis fière de participer à cette cause et à un 
film fait par les élèves pour les élèves, je trouve cela très beau. 

CAVL : Que penses-tu du scénario ? 

AD : Il est très actuel et je pense que les jeunes vont se reconnaître dans le film. C’est 
important de créer du débat. 

CAVL : Comment tu t’es préparé ? 

AD : J’ai appris le texte mais je voulais me laisser la liberté de jouer avec les élèves et 
être disponible pour eux. » 

Les élèves du Collège du cinéma Bernard Tavernier : 

« On trouve que c’est une bonne idée d’utiliser le court métrage comme moyen de 
communication pour les jeunes et cela permet de montrer nos idées. » 

Témoignages des élus du CAVL : 

Sur le choix : « C’est important que les élèves comprennent toutes les notions des 
valeurs républicaines, on a choisi la fraternité car c’est un sujet peu mis en avant. C’est 
des notions importantes dans la société actuelle. » 

Sur l’expérience de la journée : « Il y a encore trois semaines, je ne croyais pas jouer 
avec une comédienne professionnelle »  
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Le CAVL de l’académie de Lyon réunit au rectorat en novembre 2023 

 


